

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

3回受講しても感激を覚えることが多かったです。  
まず知識不足だと実感しました。自分がしっかりとした知識  
がない限りちゃんと患者さんも理解はえられないのと「今後も  
歯科衛生士としてどんどん学んでいきたい」と決意しました。

MTMを経験してやはりまだ説明不足なのが断られた  
お金でかけられないとの事で「中々導入できない人をいるので」  
今後医院でまた話し合って改善していく必要があると感じ  
ました。他の医院の発表もさして参考になる部分が  
たくさんありましたので「取り入れなければ自分の医院でさる所  
まで少しでも取り入れていきたいです。

自分のモチベーションを上げることでできたセミナーでしたので  
今後さらにレベルアップできるよう頑張ります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

3回のOPセミナーが終了し、改めて、予防の大切さを痛感しました。症例をまとめ事で、患者への何が問題で、何を改善すれば、リストが何んとか見直すことが出来ました。また、口腔内写真も、最初は時間がかかり、ミラーの入れかたもよく出来ず、上手に撮れは日が来ましたが、慣れました。練習を重ねると、だんだんとスピードもでてきて、練習すれば、出来ようになり、自信につながりました。

症例発表も、私たちが持つべき問題点も他院と重なる部分も非常に多く、ためにならざる開拓でとても勉強になりました。

自分はまだまだ知識も数少しく、技術も自信がないですが、たくさんの方々のセミナーに参加して、患者さんに貢献できようとして努力していきたいと思います。

今まで本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

1 セミナー 3回受講させていただけ、最初はサリベテストを患者さんに説明することにハードルを感じ、どのように話をすれば“良いか”とヨビいましたか? 対応アシスタントに導入することになりました。そのように導入されてのもう3回のセミナーのお陰だと思います。

以前に比べて業務内容は増えていますが、歯科の話、歯科がその話に限定されていたTBIも全歯員の写真をしながら、レントゲンをしながら説明をして」と DH業務の中高も広がり毎日充実した日々を送っています。

今回のセミナーでは、他院の症例を通して自分の症例を振り返り、またまた“良いことがわかりました。また、他院でも同様の悩みをもつMTME実践していたことやわからぬまま日月日からも頑張ったと思います。

MTME全患者に導入していくこと、歯周病、カリエスに伴う人から一人でも減っていく元気張ります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

初めてな事ばかりで、最初は自信がなく患者さんに実際マウスピースに入できず不安な気持ちでしたが。6月間セミナーを受けて色々なことを深めました。また、他院との交流ができ良い刺激になりましたし、自信にもつながりました。今日はみなさんの前で症例発表させていただきました。人前に立つてさらに自信が持てるようになりました。（あやしい症でうまく伝えていたことか言えませんでしたが…）

以前勤めていた歯科医院はCセラミック治療、メインの診療、などそのため、このセミナーを受けても、と早く出会って悔しくなります。現在のDrとスタッフの方を合わせ、マウスピース担当以前になまぬるな診療作りをしていきたいと思いま

そして少しでも日吉歯科さんの衛生工場のようになります。日々の勉強、そして常に自信をもて患者さんに指導していくことをもめました。  
貴重な体験ありがとうございました！

日吉歯科より先生々や衛生工さんにお逢いできて本当に嬉しく思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

衛生士としての質を高めなければならぬので、知識とスキルアップに、

もっと取り組もうと思ひました。

9月から始まっている半年間で、仕事や社会に対する考え方もあり、

大きな影響を与えてくれました。

3回のセミナー、ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回のオーラルフィジシャン 育成セミナー3回のうち、  
最後のセミナーいかへ受講ある事なん出來り。  
受講したD.H.さん、毎回院内ミーティングで受講内容等を  
資料をつくりてもらう、なべう、学んでいたのであが  
MTMを行って上ご、今まで患者さんへ治療の流れとい  
事を予防してきましょくにあけるのがうれしくあがへく  
“え、歯あるのに治してくれないので？”に対し、  
苦い思、としたが、MTMへの理解をしてもう、大く  
話の内容を患者さんへ合わせ考る事に集中しき。  
IOPがおろそかにならぬいた。  
熊谷先生のお話しであた。  
プロ意識をしっかり持つて、5年先、10年先に  
患者さんへ見せた時はがんばらこう、帰ってから、短期集中で  
練習したと思、まう。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

12月の開院後から、MTMの流水に沿っての  
診療になりましたが、新規数も多くなり、また「バタバタ  
」していく覚える事が山積みの現状です。

今回、3回目のセミナーを終えて、医院としては、スタッフ全員が  
技術を磨き、口腔内写真を完璧にとれるよう練習  
する事が、一番の課題であります。また、  
個人としては、口腔内写真の技術的な面などのスキルアップ。  
患者教育に対する知識力もつける事を、これからも  
継続して学んでいきたいと思ひます。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間ありがとうございました。

第1回のセミナーから6ヶ月経ち、自身の知識を出来ることができ増えた状態で3回目のセミナーを受講をすることが出来たので、前回より有意義な時間にすることができました。実際にMTMに触れたり、自分の苦手なことが明解になりましたので空いている時間にスタッフ同士で練習をしましたが、口蓋がせまい方、嘔吐反射がある方等は今でも少し苦戦をすることがあるので今後の課題だと思っています。

又、各医院の方々の発表を聞き、悩んでいることが同じ医院の方が多く、不安な気持ちが少し楽になりました。受付でアポは取らずに衛生士がチエアサイドで次のアポをとる等、仕事が円滑に進み患者さんがすぐに帰れるように工夫をされている院がいくつかあり勉強になりました。他にも各医院の特色や自分の院では行ってない取り組みが沢山あったので、スタッフも院長達と共有し、取り入れらることは今後取り入れていきたいと考えました。

1回目3回目で学んだことを生かし、スタッフ全員で協力し、より意識を高めてレベルアップしていきます。

貴重なお時間ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回オーラルフィジシャン育成セミナーに参加させていただき、歯科衛生士として、本当にたくさんことを学ばせていただきました。私は、

歯科衛生士として1年目ですが、今回セミナーに参加していかつたら今後歯科衛生士として自分が患者さんにしていくこと、話していくこと、また自分のモチベーションや技術も違っていたのかなと感じます。

第1回のセミナー以降、規格性のある口腔内写真、デジタルがとれるよう練習してきて、冀直しかつたり苦戦したところもありましたが、うまく撮れると嬉しい、治療に役立っていたり、患者さんが自身の口腔内写真を見て感動してくれたり口腔内に感心を持っていただけで私自身もモチベーションにつながりました。今後も口腔内写真は3分でとれるように、デジタルは口が小さい方や嘔吐反射がある方でも負担なく撮れるよう頑張っていきたいと思います。

今回他院の症例発表を見て、医院ごとの特色や、また悩みやその解決策も聞くことができ、勉強になりました。自院についても個室化やアポイントをチャーサイドで取ること、クラウドについてなどアドバイスをたくさんいただきて良かったです。

今回このセミナーに参加して、歯科衛生士として患者さんとしっかり向き合っていきたいと思いました。

3回のセミナー、ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回からの参加で"レントガ"、写真のことをうなずき、MTMの基本についても少しだけ"学べた"気がします。

3回以内に14枚を取るといふのが"いかにも難しいのか"というのか

様な医院の歯科医師、歯科衛生士の語から伝えてきました。

患者さんにMTMをすすめにあたって、カソエス・ペリオのことについて  
学ぶのはもちろん、口腔写真の練習、唾液検査についての知識の  
習得が必要だと感じました。

色々症例を実際にみさせてもらって、患者さんのモチベーションを  
もち��けて、再評価時に石窓実に改善がみられたので。

多くの人にMTMが"貢献"いわれていったらしいけど、思いました。

4月に入社したら、金本先生にかぶらに来てやさしくおける機会がある  
ので、その時ユツをつかめたらと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

他の医院さんの発表を見た後、MTMを実践していくんにという意識をすごく感じました。

患者さんに真の歯科医療を提供出来るように、資料提供が出来よう。院長・Dr.・スタッフと協議して早急に取り入れたいです。

日々の臨床が健康維持につながっていくという意識を強く持て、衛生士として働いていきたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

半年間のセミナーを通して、  
今日症例を作りて、他院の症例を比べて見て、その病院の特徴や  
患者さんの傾向、年齢層の違いが見えてきました。  
年代の違いによって、アプローチの考え方があり参考になりました。  
その中のサマハテストでは、当院の純齧診療が500人以上居るにもかかわらず、  
受け取らえているのは77人と少なく、どうを受取へさせたのか。  
まだ1人ももらっていないに過ぎず、説明不足や必要な事などのために受け取れてい  
受け取らえようとしているが、話す事が苦手な点もありました。今後は必ず  
説明していく、サマハテスト実施率100%を目指していくと思います。  
その中で、積極性のある写真にレントゲンを複数、1人1人の  
過去～現在～将来を考えてプロトコルを作れるように  
なりたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

1回目のセミナーのことは、患者さんには大きな負担をかけ  
受け入れてもうえないのではないかと不安になっていましたが、  
実際にやってみると（えんじ）の力は受け入れてもうえ。  
すくよろこびもらうこどもであります。  
まだまだ改善点はたくさんあります。しかし気持ちいいのです。  
オーラルフィジシャン育成セミナーに参加して、これから多くの人に  
人生が変わったことを感じました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

現在、病院勤務をしています。病院の戸籍で周術期の患者さんの口腔管理に力を入れているのですが、オペ室の歯がそのまま残存しているケースが非常に多くあります。しかし、オペの関係たり、薬の関係で抜歯が出来ず、放置せざるを得ない場合が多々です。そんな時、MTMの重要性を痛感します。何があたら治療する、どう進むか。何も起らなければ、導いてあげる必要義務があるかもしれません。

全身状態によっては、歯科医院に通院出来なくなる場合もあり

そんな時に、患者さん自身の自己管理が出来た上、元気な時にしっかり患者教育をすましておきたいです。

病院勤務をはじめ、久野歯科医院のMTMがより良いものになるよう貢献していきましょう。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

他院の症例を拝見し、自身の医院の課題が  
多く見つかった。  
衛生士によって技術にバラツキがあるのに、  
今後は規範化を重視した資料取りを行いたい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所